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Ao vigésimo sexto dia do mês de março do ano de dois mil e dezenove, às quatorze  horas, 
no auditório do CCBS, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, situada na 
Av. Francisco Mota, N° 572, Km 47, BR 110, na cidade de Mossoró, sob a presidência da 
Coordenadora do Curso de Biotecnologia, Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto, 
reuniram-se os seguintes Conselheiros Emanuelle Fontenele Rabelo, Lidianne Leal 
Rocha, Michele Dalvina Correia da Silva e Taffarel Melo Torres e a representante 
discente Juciellen Tephane Pinheiro Cachina. Confirmado o quórum legal, a professora 
Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto deu início à 2ª Reunião Extraordinária do Colegiado 
de Curso de Biotecnologia de 2019, com os seguintes pontos de PAUTA: 1.Calendário de 
reuniões do Colegiado para o semestre 2019.1; 2. Discussão sobre a participação dos 
docentes no Programa Mentoring; 3. Discussão e deliberação sobre adoção de 
procedimentos referente aos chamados da Ouvidoria em relação ao Curso de Biotecnologia; 
4. Discussão e deliberação sobre solicitação do Conselho de Centro referente à 
reconsideração da decisão do Colegiado do Curso de Biotecnologia em sua 2º Reunião 
Extraordinária de 2018 que decidiu sobre a transformação do curso de Biotecnologia para 
Ciências Biológicas. A Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto inicia a reunião e 
faz a leitura dos pontos de pauta. A Professora Michele Dalvina Correia da Silva sugere a 
inversão dos pontos de pauta para que o ponto 4 seja o primeiro a ser analisado. Votação: 
APROVADA por unanimidade a mudança da ordem dos pontos. PONTO 1: Discussão e 
deliberação sobre solicitação do Conselho de Centro referente à reconsideração da 
decisão do Colegiado do Curso de Biotecnologia em sua 2º Reunião Extraordinária de 
2018 que decidiu sobre a transformação do curso de Biotecnologia para Ciências 
Biológicas. A Professora Emanuelle Fontenele Rabelo lembra que a votação sobre este 
ponto ficou em aberto, explica que os docentes estão em uma capacitação para promover 
melhorias no PPC do curso e questiona se os discentes estão discutindo sobre o tema. A 
representante discente Juciellen Tephane Pinheiro Cachina explica que não foi feita a 
reunião, dos discentes com os docentes, que desejavam, em virtude do pedido da professora 
Raphaela, por causa da data da visita do MEC. O Professor Taffarel Melo Torres explica 
que enviou um e-mail para todos os docentes do curso solicitando a opinião deles sobre a 
transformação de um curso em outro e que obteve resposta apenas do docente Francisco 
Silvestre Brilhante Bezerra. Ele mostra o abaixo assinado enviado pelo referido professor e 
as três cartas enviadas pelo mesmo, sendo estas obtidas de outras Instituições de Ensino 
Superior (Universidade Federal da Paraíba, Universidade Federal do Rio Grande do Sul, 
Universidade Federal de Pelotas). O Professor Taffarel Melo Torres emite sua opinião no 
sentido de que as cartas enviadas por outras instituições não cabem nesta decisão e que 
ferem a autonomia universitária. No entanto, deixa claro que o Professor Francisco Silvestre 
Brilhante Bezerra concorda com a maioria dos argumentos e procede a leitura resumida dos 
principais pontos citados nas cartas, no que se refere à transformação do curso de 
Biotecnologia da UFERSA em um curso de Ciências Biológicas. O Professor Taffarel Melo 
Torres explica ainda que questionou ao professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra 
sobre a sua opinião à respeito da criação do curso de Ciências Biológicas de forma 
independente e diz que o professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra afirma ser 
contrário, exceto no caso do Departamento e do Centro confirmarem que existe pessoal 
docente capacitado, sem que o ônus seja tão elevado para carga horária docente. A 
professora Michele Dalvina Correia da Silva e a professora Raphaela Vasconcelos 
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Gomes Barreto esclarecem que este não é o ponto da pauta. O Professor Taffarel Melo 
Torres explica que tem uma posição contrária ao do professor Francisco Silvestre Brilhante 
Bezerra e, como não teve nenhuma resposta mais sobre a opinião de outros docentes, irá 
abster-se do direito de votar. A Professora Lidianne Leal Rocha informa que também 
obteve resposta somente do professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra e diz que o 
abaixo-assinado deve ser levado em consideração. A representante discente Juciellen 
Tephane Pinheiro Cachina explica que nenhum discente entrou em contato e que mesmo 
convocando uma reunião com todos os estudantes do curso, apenas dez compareceram. 
Ela enfatiza que foram muitas as chamadas no grupo dos discentes para discutir sobre o 
tema, porém sem retorno significativo. A Professora Michele Dalvina Correia da Silva relata 
que entrou em contato com os docentes com quem ela tem maior proximidade. Ela 
enumerou a opinião de alguns docentes do curso. Professora Ana Carla Diógenes Suassuna 
Bezerra escolheu por permanecer neutra na decisão, optando por uma abstenção caso 
viesse a votar nesta Reunião; Professora Karoline Mikaelle de Paiva Soares foi contra a 
transformação do curso, e considerou que são cursos muito diferentes; Professora 
Alexsandra Fernandes Pereira deixou claro que é contra a transformação, mas gostaria que 
o debate entre todos pudesse ter ocorrido (opinião compartilhada pela Professora Michele 
Dalvina Correia da Silva, uma vez que esta foi a principal reclamação quando a primeira 
decisão foi tomada ainda no Conselho de Centro e, em seguida, pelo Colegiado de Curso 
anterior ao atual, sobre a criação do curso de Ciências Biológicas com a transformação do 
curso de Biotecnologia; Professora Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans, 
Professor Maurício Sekiguchi de Godoy e Professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra 
também se posicionaram contrários à transformação do curso de Biotecnologia em Ciências 
Biológicas. A Professora Michele Dalvina Correia da Silva diz também ser contrária à 
transformação do curso e que considera que esses relatos e o abaixo-assinado apresentado 
pelo Professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra (o qual contém 18 assinaturas de 
docentes do curso de Biotecnologia contrários à extinção do mesmo) devem ser levados em 
consideração. A Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto pergunta se alguém 
ainda quer falar algo e então abre votação sobre o ponto. APROVADA a reconsideração da 
decisão do Colegiado do Curso de Biotecnologia em sua 2º Reunião Extraordinária de 2018 
que decidiu sobre a transformação do curso de Biotecnologia para Ciências Biológicas, com 
a seguinte contagem de votos: 3 votos a favor (Professora Lidianne Leal Rocha, Professora 
Michele Dalvina Correia da Silva, representante discente Juciellen Tephane Pinheiro 
Cachina), 1 voto contra (Professora Emanuelle Fontenele Rabelo) e uma abstenção 
(Professor Taffarel Melo Torres). A Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto 
faz um pedido, baseado no que foi votado, que haja a partir de então um empenho verdadeiro 
e em conjunto, de todos os que fazem parte do curso, para que as melhorias necessárias 
sejam alcançadas. Ela cita que alguns docentes estão participando de capacitações em prol 
de melhorias e agradece a oportunidade que estão tendo com este treinamento. A 
Professora Michele Dalvina Correia da Silva lembra que esta reconsideração foi feita com 
base no pedido que os discentes fizeram por meio do Centro Acadêmico ao Conselho de 
Centro. O Professor Taffarel Melo Torres cita o Edital de Eventos 2019 que está aberto pela 
PROEC e afirma ser uma importante oportunidade para que o curso promova algum evento. 
Ele diz ser importante aproveitar o movimento que se criou pró-Biotecnologia para que haja 
iniciativa na organização de um evento no curso, e diz querer ver de fato isto acontecendo. 
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A representante discente Juciellen Tephane Pinheiro Cachina diz ter conversado sobre 
este tema com o Centro Acadêmico, mas argumenta que precisa do apoio de todos os 
discentes e que se sente desanimada perante o desinteresse dos seus pares. A Professora 
Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto explica não ter como estar à frente da organização 
de eventos neste momento. O Professor Taffarel Melo Torres afirma que não tem como a 
coordenação fazer isso devido à demanda enorme de trabalho. A Professora Emanuelle 
Fontenele Rabelo diz que pode passar orientações, baseada nas duas experiências de 
organização de evento que ela participou na UFERSA. PONTO 2: Calendário de reuniões 
do Colegiado para o semestre 2019.1. A Professora Raphaela Vasconcelos Gomes 
Barreto afirma ser importante determinarem pelo menos um dia no mês para ter as reuniões 
e sugere a última terça-feira de cada mês no horário de 15:45 h. Ela acrescenta que este 
horário seria um agendamento prévio e, caso fosse necessária alguma reunião 
extraordinária, o Colegiado seria consultado sobre o melhor dia e horário para todos. 
APROVADO por unanimidade. PONTO 3: Discussão sobre a participação dos docentes 
no Projeto Mentoring. A Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto explica 
brevemente em que consiste o Projeto e como surgiu a ideia de trazê-lo para o curso, após 
a mesma ter assistido uma palestra do Professor Lázaro Fabrício de França Souza, atual 
coordenador do Projeto. Ela informa da possibilidade de os docentes serem convidados a 
participar da capacitação para serem tutores e questiona se os docentes presentes têm 
interesse em participar. Todos se disponibilizam para participar da referida capacitação. Ela 
explica que colherá informações mais específicas sobre esta capacitação para o Projeto e 
afirma que vai solicitar ao Professor Lázaro Fabrício de França Souza que convide todos os 
docentes do curso de Biotecnologia para estarem envolvidos como tutores e participarem da 
Capacitação do Mentoring para 2019.1. PONTO 4: Discussão e deliberação sobre adoção 
de procedimentos referente aos chamados da Ouvidoria em relação ao Curso de 
Biotecnologia. A Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto relata as etapas 
envolvidas nos chamados da Ouvidoria e informa aos conselheiros que não se sente 
capacitada para emitir individualmente o parecer como Coordenadora de curso, embora este 
parecer possa também ser emitido com a participação da Chefia do Departamento. A 
professora diz se questionar sobre a melhor forma de agir. Ela relata que tem procurado o/a 
docente citado/a no chamado para que ele/ela possa trazer sua versão dos fatos, antes da 
emissão do parecer pela Coordenação. Diante dessa problemática, a Professora Raphaela 
Vasconcelos Gomes Barreto diz que trouxe essa pauta com o intuito de sugerir que o 
Colegiado adote procedimentos que auxiliem na emissão desses pareceres. Após 
discussão, foram elencados os seguintes procedimentos APROVADOS por unanimidade: 
manutenção do sigilo sobre o conteúdo do chamado, tanto na pauta como na ata da reunião 
do Colegiado; permissão que os envolvidos possam esclarecer pessoalmente os fatos em 
uma reunião com o Colegiado, caso haja necessidade; emissão de parecer por parte da 
Coordenação somente após a análise dos fatos pelo Colegiado. A Professora Raphaela 
Vasconcelos Gomes Barreto trouxe ainda alguns comunicados para os conselheiros e 
para o representante discente. O primeiro deles foi sobre o evento de recepção dos 
ingressantes que a Reitoria está organizando. Ela solicitou o apoio de todos e disse que vai 
coletar informações mais detalhadas sobre o que será preciso que o curso organize. Informa 
que o evento ocorrerá em uma noite na primeira semana de aula, na Expocenter. A 
Professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto falou em seguida sobre a agenda do 
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MEC que será do dia 21 a 24 de abril de 2019, abrangendo, portanto, os dois primeiros dias 
de aula de 2019.1. Ela disse que serão divulgados previamente a todos, docentes e 
discentes do curso, os horários das reuniões e visita aos laboratórios, e solicitou empenho 
na divulgação para que todos participem. A penúltima informação dada pela Professora 
Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto foi sobre as atualizações na página da 
Biotecnologia do site da UFERSA. Ela convida a todos para interagir com o conteúdo e 
explica que tem atualizado periodicamente os dados, colocando documentos como 
convocação das reuniões, atas, resoluções e portarias. Pede ainda que, caso os 
conselheiros saibam de alguma divulgação importante sobre eventos, artigos ou processos 
seletivos cujo alvo seja a Biotecnologia, participantes do curso ou egressos na área, que 
informem a ela para colocar na página. Por fim, a Professora Raphaela Vasconcelos 
Gomes Barreto explica que o Conselho do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde votou 
a favor da elaboração de um edital interno do Centro, que funcionará de forma direcionada 
dentro de cada curso, para promover a distribuição do auxílio para eventos entre os 
discentes (auxílio PNAES), a partir de 2020. Ela argumenta que esta nova forma de 
distribuição do recurso padroniza o processo, independe de quem venha a fazer parte do 
Colegiado e da Coordenação nas próximas gestões, e que a adoção do referido edital vem 
como uma forma de estimular os discentes a melhorar o histórico para poder concorrer pelo 
auxílio. A professora esclarece ainda que o Edital está sendo elaborado por uma comissão 
interna do Conselho de Centro e que ela trará o documento para o Colegiado, a fim de que 
seja discutido pelos conselheiros, antes de ser submetido à aprovação final pelo Conselho 
de Centro. A presente ata foi lavrada por mim, Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto, 
Presidente do Colegiado e Coordenadora do curso de 
Biotecnologia.XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 
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CONSELHEIROS PRESENTES: 

 
Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto  
Emanuelle Fontele Rabelo  
Taffarel Melo Torres  
Lidianne Leal Rocha  
Michele Dalvina Correia da Silva  
Juciellen Tephane Pinheiro Cachina (discente)  

 


